

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca.
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

| | | | | | | | | |
|------------------|---|---|---|---|---|---|---|--------------|
| Trimestre | : | : | : | : | : | : | : | 1'50 pesetas |
| Número suelto | : | : | : | : | : | : | : | 0'10 " |
| Número atrasado. | : | : | : | : | : | : | : | 0'20 " |

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Persistiendo

Sin rodeos, con toda claridad, expusimos al público, quiénes eran los autores de las campañas de infamia que desde un periódico se vienen haciendo en Granollers.

Pero entendemos que quedaría incompleto nuestro trabajo, que no llenaríamos nuestra misión, si después de la manifestación clara y precisa de los autores, no continuásemos haciendo un verdadero trabajo de análisis para llegar no ya á los *autores materiales*, sino á quienes de una manera indirecta, por inducción, quizá sólo por *consentimiento tácito*, son así mismo autores y les cabe responsabilidad bien definida en los hechos que deploramos, en el estado actual de Granollers.

Indudablemente, ni los infelices que se hacen responsables, ni los que escriben las calumnias groseras, ni los que pagan el precio al *escribidor*, lo harían, si todos juntos no creyesen contar con una impunidad, nacida del apoyo que encuentran en cierta persona, que equivocando de un modo lastimoso el camino, ha creído más de una vez alcanzar la investidura de Diputado por nuestro distrito, en el que no cuenta, ni siquiera con la simpatía de los que militan en su mismo partido político, de los que comulgan ó debieran comulgar con sus ideas.

Y así, una y otra vez, hablando en campañas electorales de *ladrones* é insultando á cuantos no tienen otro defecto, que defender y apoyar la Monarquía frente á radicalismos, sin per-

juicio de arrebatarse el acta por medios ilícitos á quien la voluntad de un distrito eligió para el cargo, así han caído los que rodean en Granollers al pretendiente á diputado, que todo podía decirse, que todo podía hacerse, ya que persona que debe tener más ilustración y más criterio comenzaba á dar el ejemplo.

Este es el origen de la desvergonzada campaña del *periódico republicano*, aquí debe buscarse, en las palabras y en los hechos de quien en su obsesión para salir diputado, en sus mítins, y por doquier usa el insulto como frase de *relumbrón* y en quien no siente escrúpulos para arrebatarse un acta, aunque con ello sea culpable de que sus propios amigos, sus correligionarios deban ir á la cárcel.

Quienes ven estos ejemplos, quienes se miran en tales espejos, y por añadidura carecen de toda ilustración, forzosamente deben llegar á extremos reprobables. Y cuando han llegado á ello, todavía encuentran apoyo, todavía encuentran un defensor que no les libraría de la cárcel.

De esta suerte no conseguiremos que cesen por completo en su tarea de difamación y de infamias los *escribidores* de papeluchos, hasta que el pretendiente á diputado, deje de prestar apoyo á ciertas gentes, Granollers no se libraría de la vergüenza de esos papeluchos que deshonoran, hasta que sepa librarse de quienes en su ambiciosa pretensión de representar su distrito lleguen á la comisión de delitos.

EL FIN DE UNA DICTADURA

Dentro de breves horas la investigación al Ayuntamiento de esta villa, solicitada por el Sr. Salvatella diputado á Cortes por el distrito de Figueras, y por otras personalidades de abolengo más ó menos preclaro dentro de la política, será un hecho.

Es necesario que esto suceda, para dejar contentos á los *desinteresados* de nuestra regeneración, para que una vez, despejada la incógnita que les escudaba, tras de la cual zaherían á mansalva á los que se oponían á sus descabellados propósitos, sólo por el prurito de provocar conflictos, envueltos entre los cuales, sus descarnadas propagandas adquirirían más carácter de verosimilitud, aún que para ello fuera necesario empañar el honor más acrisolado y la reputación mejor cimentada, logrado lo cual, entrarán en vereda y se convencerán de la equivocación que vienen sufriendo.

Respecto á nuestros actuales administradores, que son los que de una manera más directa puede afectar la investigación, es indispensable que se efectue, como hace tiempo venimos pidiendo, para demostrar al pueblo la probidad, honradez y buena fé que en todos sus actos ha precedido. Por otra parte si el Ayuntamiento no hubiese contado desempeñar un *airoso papel*, en lugar de pedir la investigación, hubiera buscado los medios de aplazarla por un tiempo indefinido cosa nada difícil dada la poca estabilidad de los Gabinetes.

Si los incansables instigadores, no

